



Mariano Rajoy se dirige a su escaño en el Senado para participar en la sesión de control al Gobierno de ayer. :: ZUPI / EFE

Feijóo retrasa a 2019 la sucesión en el PP

El triunfo cosechado en las recientes elecciones gallegas ha colocado a Alberto Núñez-Feijóo en los primeros puestos de salida de cara a una posible sucesión de Mariano Rajoy. Cuestionado ayer sobre el tema, el presidente gallego aplazó cualquier decisión sobre el sustituto del jefe del Ejecutivo hasta 2019 o 2020, aunque sí avanzó que el no estará entre los posibles candidatos. Núñez-Feijóo aseguró que su único objetivo en política es Galicia, además de mostrar su apoyo incondicional a Rajoy, que, según dijo, revalidará su mayoría en 2015.

la informal en Roma contó que Mas en ningún momento puso sobre la mesa la independencia o el adelanto electoral.

¿Qué respondió Rajoy a este supuesto chantaje? «Yo le dije al señor Mas: no me puede decir usted aquí, al presidente del Gobierno de España, que o lo tomas o lo dejas, y que si no lo tomas tú te tendrás que atener a las consecuencias».

José Montilla, senador socialista que actúa de portavoz del Grupo Entesa Catalana, abundó sobre el conflicto abierto entre Madrid y Barcelona. Reprochó a Rajoy «la grave irresponsabilidad» que supone no haber tendido puentes de entendimiento para «evitar una deriva en la que todos perderíamos» y que, a su juicio, solo ha servido como coartada para que Mas adelante las elecciones autonómicas.

Rajoy piensa exactamente igual que Montilla sobre que CiU usa el soberanismo como excusa para intentar lograr una mayoría absoluta en las urnas –y que puede lograr según las encuestas– pero no se

Rajoy denuncia que Mas intentó chantajearle con el pacto fiscal

«Me dijo que aceptaba un concierto económico para Cataluña o me tendría que atener a las consecuencias», revela el jefe del Ejecutivo

:: ANTONIO MONTILLA

MADRID. Sin apenas tiempo para asimilar la victoria electoral en Galicia y el revés en el País Vasco, Mariano Rajoy entró ayer de lleno en la precampaña de Cataluña. Y lo hizo acusando a Artur Mas de intentar someterle a chantaje durante la en-

trevista que ambos mantuvieron en el palacio de la Moncloa el 20 de septiembre. «El señor presidente de la Generalitat me dijo que yo tenía que aceptar un concierto económico para Cataluña o que si no, tendría que atenerme a las consecuencias», denunció Rajoy durante la sesión de control al Gobierno en el Senado.

El líder del Ejecutivo quiso neutralizar uno de los principales argumentos con los que Mas intenta justificar su deriva separatista tanto ante los sectores más moderados de CiU como ante la patronal catalana, que comienza a mostrar en público sus reparos al proyecto se-

paratista. El presidente de la Generalitat suele argumentar que Cataluña no tiene otra salida tras el rechazo al pacto fiscal. La senadora de CiU, Montserrat Candini i Puig, reprochó en esa línea al presidente del Gobierno «su miedo a la democracia y a la voluntad popular» y le instó a seguir el ejemplo del primer ministro del Reino Unido, que ha tutelado el referéndum independentista que se celebrará el Escocia en 2014.

Rajoy, de entrada, negó la mayoría. «A mí nadie me ha pedido un referéndum», sentenció y apostilló que la consulta en Escocia se hace cum-

pliendo con las leyes del Reino Unido algo que CiU incumpliría si plantea una consulta no autorizada por el Congreso. En esta misma respuesta desveló nuevos detalles del último cara a cara que mantuvo con Mas y del que apenas había dado detalles en público, solo en una char-

El soberanismo dominará el Parlamento de Cataluña

CiU acaricia la mayoría absoluta, Esquerra e Iniciativa crecen, el PSC se hunde y el PP se mantiene

:: CRISTIAN REINO

BARCELONA. A poco más de un mes para las elecciones catalanas, CiU está en disposición de obtener la mayoría absoluta que reclamó Artur Mas para hacer «imparable» el camino hacia el referéndum de autodeterminación. Las fuerzas partidarias del derecho de autodetermi-

nación alcanzarían en conjunto una amplia mayoría. Según una encuesta encargada por la emisora Raci1, si hoy se celebrasen las votaciones, la federación nacionalista lograría 67 diputados, cinco más que hace dos años y se quedaría a uno de la mayoría absoluta. Esta predicción va en consonancia con otros sondeos publicados semanas atrás que conceden a CiU entre 65 y 69 escaños.

El PSC, como los socialistas gallegos y vascos el domingo pasado, sería el gran damnificado electoral, según el estudio, ya que perdería siete parlamentarios y se quedarían en 21. Eso sí, los socialistas catalanes,

EL ÚLTIMO SONDEO

Fuente: RAC1.



que en sus mejores momentos alcanzaron los 52 escaños en 1999, mantendrían su posición de segunda fuerza parlamentaria.

El PP ocuparía la tercera posición con 17 diputados. La encuesta vaticina una caída de solo un escaño a los populares, cuando hace 20 días otro sondeo apuntaba a un descenso de entre cinco y seis diputados.

Una parte de la debacle del PSC favorecería a Esquerra, una de las formaciones que más podrían crecer en las elecciones autonómicas, y pasaría de diez parlamentarios hasta 14, aunque aún seguiría lejos de su techo histórico de 2003, cuando obtuvo 23. Iniciativa per Catalunya-Verds arrebataría dos escaños al PSC para crecer hasta los 12, y CiU-